

## Zu den Scriptores hist. Aug.

In Peter's trefflichen 'Exercitationes criticae in scriptores historiae Augustae' (Progr. des Fr.-W.-Gymnas. zu Posen, 1863) heißt es p. 14: 'Vitae Flor. 6 interpositae sunt litterae Claudi cuiusdam Sapiliani quod nomen cum non esset Romanum, editores liberius mutaverunt in 'Capellianus', quare praferendum fortasse sit 'Sapidianus' quod nomen est in inscriptione 4023 Mommensi I. R. N.' Mir scheint daß überlieferte 'Sapilianus' einer Verbesserung durchaus nicht bedürftig: ich sehe darin eine regelrechte jüngere Nebenform des von Peter vorgeschlagenen 'Sapidianus'. Man vergl. die Beispiele des Lautwechsels zwischen d und l bei Corffsen, Ausspr. I 81, denen ich aus Renier's Algier'schen Inschriften befüge: Gudulius 70 und Gollius 691; Guzoliano 1101 und Gollianus 691. Und wie umgekehrt d aus l geworden in cadamitas

für calamitas, Capitodium für Capitolium (Corßen a. a. D.), so entstand aus Gudulius und Gudulia ein Gududius und Gududia.  
Man vergl. Guduzo 3064, Gududie 3715.

Düren, Januar 1864.

Will. Schmitz.